

[Accueil](#)[Revenir à l'accueil](#)[Collection](#)[Correspondance active de Jean-Baptiste André Godin](#)[Collection Godin](#)[Registre de copies de lettres envoyées](#)[CNAM FG 15 \(6\)](#)[Item](#)[Jean-Baptiste André Godin à Émile Collin, 13 mai 1861](#)

Jean-Baptiste André Godin à Émile Collin, 13 mai 1861

Auteur·e : Godin, Jean-Baptiste André (1817-1888)

Les folios

En passant la souris sur une vignette, le titre de l'image apparaît.

1 Fichier(s)

Citer cette page

Godin, Jean-Baptiste André (1817-1888), Jean-Baptiste André Godin à Émile Collin, 13 mai 1861, 1861-05-13

Équipe du projet FamiliLettres (Famillistère de Guise - CNAM) & Projet EMAN (UMR Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne Nouvelle)

Consulté le 08/08/2025 sur la plate-forme EMAN :

<https://eman-archives.org/Famililettres/items/show/41825>

Informations sur le document source

Cote FG 15 (6)

Collation 1 p. (75r)

Nature du document Copie à la presse d'un manuscrit

Lieu de conservation Bibliothèque centrale du Conservatoire national des arts et métiers, Paris

Informations sur l'édition numérique

Éditeur Équipe du projet FamiliLettres (Famillistère de Guise - CNAM) & Projet EMAN (UMR Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne Nouvelle)

Présentation

Auteur·e [Godin, Jean-Baptiste André \(1817-1888\)](#)

Date de rédaction [13 mai 1861](#)

Lieu de rédaction Guise (Aisne)

Destinataire [Collin, Émile](#)

Lieu de destination Aubenton (Aisne)

Description

Résumé Godin informe Collin que lui et Wallerand se sont abstenus de toute démarche car ils ont appris que la commission d'enquête se proposait d'agir seule, et que Demadrier, Besson et Chenest ont demandé audience au ministre et non à l'Empereur, de laquelle rien n'est sorti : « La vanité et les questions de personnes sont toujours à la traverse de l'intérêt véritable des questions. Cela sera sans doute cause que la démarche collective des intéressés du Nord et de l'Aisne que nous aurions voulu organiser n'aura pas lieu auprès du Gouvernement. » Godin ajoute qu'il a appris dans les bureaux du ministère que la question de ce chemin de fer ne resterait pas longtemps en suspens.

Mots-clés

[Chemins de fer](#)

Personnes citées

- [Besson \[monsieur\]](#)
- [Bonaparte, Charles Louis Napoléon \(1808-1873\)](#)
- [Chenest \[monsieur\]](#)
- [Demadrier \[monsieur\]](#)
- [Ministère de l'Agriculture, du Commerce et des Travaux publics \(France\)](#)
- [Rouher, Eugène \(1814-1884\)](#)
- [Wallerand, Louis-Joseph \(1814-1890\)](#)

Lieux cités

- [Aisne \(France\)](#)
- [Nord \(France\)](#)

Notice créée par [Équipe du projet FamiliLettres](#) Notice créée le 14/09/2022

Dernière modification le 26/04/2023

Laid le 23 mai 1861 75
68/110

Monsieur Collet Emile
à Spubenton

Il aurait de besoin que le temps
concernant la question du chemin de fer
ou l'on est avec de loubli que vous m'
signalez je pensais vous avoir répondu
je n'ai rien fait personnellement à Paris
M. Wolfram est aussi absent de tant
de marche parce que nous avons appris que
un M. de la commission d'Langue de
proposait d'agir seuls nous ne nous pas au
devoir les devoirs, après de nombreux
et chers ont en effet presque aussitôt notre
départ de Paris demandé une audience au
ministre, et non de l'empereur, de laquelle
il n'est rien sorti le ministre, de l'avis de
un M. de la rien dit, mais ils le question
favorablement disposés

La vérité et les questions de personnes sont
toujours à la traversa de l'intérêt véritable
des questions, cela sera sans doute cause que
de la marche collective des intérêts du nord,
et de l'avis que nous aurions seule organisation
n'aura pas lieu auprès du Gouvernement
je n'ai eu que plaisir la résolution de l'ingénieur
concernant votre traversée rest à savoir ce
que fera l'ingénieur de l'avis, j'ai appris
dans les bureaux de ministère que la question
de la chemin de fer ne restait pas long
en suspens

Le fait de l'absence de l'empereur est un empêchement pour le moment
de l'avis que nous aurions seule organisation n'aura pas lieu auprès du Gouvernement
je n'ai eu que plaisir la résolution de l'ingénieur
concernant votre traversée rest à savoir ce que fera l'ingénieur de l'avis, j'ai appris
dans les bureaux de ministère que la question de la chemin de fer ne restait pas long
en suspens

Emile Collet